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podamos avanzar enel desarro- 
llo que Valparaíso necesita”, 

En tanto, el senador Juan 
Ignacio Latorre (FA) hizo pre- 
sente que “el Gobierno del Pre- 
sidente Boric ingresó dos pro- 
yectos que seestán tramitando 
enel Congreso. Por unlado una 
reforma al Sistema de Evalua- 
ción Ambiental, que está en la 
Comisión de Medio Ambiente 
del Senado en su trámite en 
particular, ya lo aprobamos en 
general en la sala y ahora están 
tramitando las indicaciones en 
particularenlacomisión. Y por 
otro lado, acaba de aprobarse 
hace poco tiempo el proyecto 
llamado de permisología, que 
estaba en el Ministerio de Eco- 
nomía. SeaprobóenlaCámara 
de Diputados y pasó al Senado 
para susegundo trámite”. 

AGILIZAR PROCESOS 

El legislador destacó que “am- 
bos proyectos soncomplemen- 
tarios, necesarios para dismi- 
nuirlostiempos detramitación 
delos proyectos de inversión, 
dar certezajurídica, tanto alin- 
versionista, como alas comuni- 
dades. Esto no implica necesa- 
riamente rebajar estándares 
ambientales, pero sí agilizar 
procesos burocráticos, trámi- 

tes, y también unificar criterios 
para lajusticia ambientalen ca- 
so de que se recurra a ella”. 

El diputado Andrés Celis 
(RN) señaló, por sulado, que 
“losprolongados retrasos en la 
aprobación de proyectos en 
Valparaíso, donde un 78,6% de 
los trámites superan los plazos 
legales, no sólo afectan la in- 
versión, sino que también po- 
nen en riesgo 850 millones de 
dólares que podrían impulsar 
nuestra región”. 

Frente a ello, agregó, “es 
fundamental modernizar y agi- 
lizar el sistema de evaluación, 
en especial cuando vemos tra- 
bas constantes en áreas clave 
como el Consejo de Monumen- 
tos. Lo importante es encon- 
trar un equilibrio que permita 
avanzar en proyectos impor- 
tantes, sin sacrificar la protec- 
ción del patrimonio, para ase- 
gurar el desarrollo económico 
de Valparaíso y su gente”. 4 

  

(9 eurrevisa. pauta miranoa, candidata a concejal de Quilpué (ndp.RN): 

“Incluso la Municipalidad está en un lugar 
inaccesible para una silla de ruedas” 

  

Sebastián Mejías O. 
sebastian mejiasomercuriowalpo.cl 

raízdeun accidente au- 
A tomovilístico que sufrió 

hace trece años, y quela 
dejótetrapléjica, la quilpueína 
Paula Miranda se dio cuenta de 

las carencias que tiene la co- 
'muna en cuanto a inclusión y 
accesibilidad universal. 

Mamá, campeona nacional 
develaadaptada, rostro de co- 
merciales y psicóloga de profe- 
sión, ha dedicado buena parte 
desuvidaatrabajar con perso- 
nascon capacidades diferentes 
y, partir de ahí, que su cono- 
cimiento y experiencia perso- 
nal quiere trasladarlas al Con- 
cejo Municipal de Quilpué, co- 
mo candidata independiente, 
pro RN, no sólo para fiscalizar, 
sino para relevarla urgencia de 
hacer más inclusiva la Ciudad 

delSol. 
Miranda dice quesuobjel 

vo esser una vozen el concejo 
municipal que impulse cam- 
bios significativos, pero tam- 
bién que asegure que nadie 
mástenga que enfrentar las ba- 
rreras que ella misma ha teni- 
do quesortear. 

  

- ¿Quéle motivó ser candidata y 
representar los intereses de las 

personas condiscapacidad? 
- Porque me he dado cuenta 
que lamentablemente hay mu- 
chas cosas que no puedo ha- 
cerenla comuna, producto de 
mi discapacidad. Vivo en uno 
delos cerros de Quilpué y me 
resulta muy dificil poder salir 
de mi casa, porque no hay lo- 
comoción adaptada. Mi silla 
eléctrica no cabey necesito un 
vehículo especial, que se adap- 
te aella, y así poder salir. De 
ahí viene el segundo proble- 
ma, quees cuando bajoal cen- 
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   SUFRIÓ UN ACCIDENTE HACE 13 AÑOS QUE LA DEJÓ EN SILLA DE RUEDAS DE FORMA PERMANENTE. 

Mi proyecto más potente es 

66 poder hacer que el Municipio 
cuente con un microbús 
adaptado y que esté dando 
vueltas alrededor de la ciudad. La 
idea es que las personas con 
discapacidad no tengan 
problemas para movilizarse”. 

tro y no puedo andar por las 
veredas, porque no están 
adaptadas, viéndome obligada 
a exponerme en la calle. 

  

- ¿Hay poca accesibilidad en los 
espaciospúblicos de Quilpué? 
- Hay apenas algunas veredas 
adaptadas en ciertas partes del 
centro, peroesonosirve. Tene- 
mos que tener todas las vere- 
dasadaptadas, para poder mo- 
vilizarnos desde todos lados. 

La misma Municipalidad de 
   

Quilpué hoy está emplazada 
en un espacio inaccesible para 
unasilla de ruedas, en un paso 
bajonivel, con veredas muyes- 
trechas. En el centro mismo, 
hay muchos locales dondeuna 
silla no puede entrar, porque 
no tienen rampas y al final es 
injusto que algunos tengamos 
que quedarnos afuera. Como 
deportista, campeona nacio- 
nal devela adaptada, tampoco 
vi mucho compromiso de las 
organizaciones y autoridades. 

COMUNA INCLUSIVA 

-¿Qué propone? 
- Mi primera idea es poder in- 
sistir que las personas que tra- 
bajan en el Municipio puedan 
hacer capacitaciones y cursos, 
para que sepan comunicarse, 
trabajar, movilizarse, con per- 
sonas con discapacidad. Forta- 
lecer enla Municipalidad laca- 

pacidad de ayudar, por ejem- 
plo, a personas con capacida- 
des diferentes a postular a ob- 
tenersusilla de ruedas u otros 
proyectos. Yo misma llamé un 
díaala Municipalidad, precisa- 
menteal área de Discapacidad, 
y me dijeron que nosabían. 

- ¿Cómo cree quese soluciona el 
tema de la accesibilidad en el 
transporte, que parecealgo com- 
plejodehacer? 
- Mi proyecto más potente es 
poder hacer que el Municipio 
cuente con un microbúsadap- 

tado y que esté dando vueltas 
alrededor delaciudad. Laidea 
es que las personas con disca- 
pacidad no tengan problemas 
para movilizarse hacia lugares 
estratégicos dela comuna. Es 
unaidea que saqué de mi paso 
como jurado del Miss Lima en 

Silla de Ruedas, que se hizo en 
Miraflores, Perú. Precisamen- 

  

con dos buses inclusivos para 
adultos mayores y personas 
con discapacidad. Si se consi- 
gue, seríamos la primera co- 
muna inclusiva de Chile. 

- ¿Cree que en su rol de concejala 
puede llevarlaaccesibilidad alos 
espacios públicos de la comuna? 

-Laidea es mejorarla accesibi- 
lidad detodoslos espacios pú- 
blicos y privados dela comuna. 
Que una persona con discapa- 
cidad pueda entrar a todoslos 
locales comerciales, que pue- 
dan movilizarse en la vereda y 
no por la calle, Que haya ram- 
pas en cada esquina, o quelas 
veredas estén sin hoyos. El otro 
díafuia unanotaría y me tuvie- 
ron que atender afuera, yo hi- 
cieron pésimo, sin ganas. Me 
interesa, también, que al me- 
nos elárea de Discapacidad de 
la Municipalidad esté en una 

zona más accesible. 

- ¿Del rol fiscalizador que tienen 

noslos concejales, qué podría de- 
cirme? 
-Pasa que, como ciudadana, 
yo también estoy cansada de 
los desvíos de fondos públicos 
que hemos conocido en los úl- 
timosaños. También ser la voz 
delos ciudadanos y una guar- 
diana de nuestros recursos 
municipales, asegurándome 
de que se utilicen correcta- 
mente y para el beneficio de 
todos. 163 
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